

CONFERENCE REGIONALE

La Résilience du Sahel face aux défis interconnectés

Le développement de la jeunesse au cœur des échanges

La Résilience du Sahel face aux défis interconnectés : Coopération régionale, sécurité et énergies durables au service du développement et de la jeunesse »

Le développement de la jeunesse est au cœur des échanges nationaux et internationaux car les jeunes sont des moteurs de changement, d'innovation et de croissance économique. Dans cette optique, le Programme Régionale Sahel a tenu une Conférence Régionale sur la thématique : « La Résilience du Sahel face aux défis interconnectés : Coopération régionale, sécurité et énergies durables au service du développement et de la jeunesse ». Les journées du 26 et 27 novembre ont été consacrées à Ouagadougou aux échanges.

La conférence a réuni des hommes, des femmes et des jeunes issus d'organismes étatiques et non étatiques. Ces participants avaient divers profils, dont des chercheurs en climatologie, des analystes de la sécurité, des experts en gouvernance, des experts en énergies, etc. Participants et experts sont passés d'une simple analyse des problèmes à une approche intégrée reconnaissant que l'insécurité, le climat et le développement sont inextricablement liés. La conférence s'est structurée autour de panels, de tables rondes, d'échanges et de débats

La conférence régionale a créé un espace de dialogue entre chercheurs, décideurs, jeunes leaders, acteurs de la société civile et partenaires techniques, afin d'identifier des solutions concertées et durables. Son objectif a été de promouvoir une compréhension partagée des défis interconnectés du Sahel et de renforcer la coopération régionale autour de solutions durables en matière de sécurité, d'énergie et de développement inclusif.

L'organisation mis en place par la conférence a permis d'atteindre plusieurs résultats parmi lesquels l'on peut retenir : La réalisation d'une analyse des liens existants entre gouvernance, changement climatique et insécurité ; La mise en évidence des rôles et responsabilité des jeunes et de la diaspora dans le développement et la stabilité du Sahel ; L'identification d'opportunités offertes par les énergies renouvelables pour le développement rural et la création d'emplois ; La valorisation de l'importance du réseautage des acteurs régionaux autour de projets de coopération et d'intégration ; La promotion du rôle de la société civile, de l'éducation, des médias et de la culture dans la consolidation de la paix et de la cohésion sociale. L'identification de stratégies d'adaptation des populations face aux effets du changement climatique. La proposition de pistes d'action pour renforcer la résilience, notamment par l'énergie durable.